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Interventi del Gruppo soci risparmiatori di minoranza ex BM del Sud

Italia svolti all’assemblea di Unicredit venerdì 27 ottobre 2023 a Milano

(tenuta “a porte aperte”).

A pietrocarlo.padoan@unicredit.eu <pietrocarlo.padoan@unicredit.eu>   Copia

ezilda.mariconda@mcmnotai.it <ezilda.mariconda@mcmnotai.it> • emariconda@notariato.it <emariconda@notariato.it> •

andrea.orcel@unicredit.eu <andrea.orcel@unicredit.eu> •

gianpaolo.alessandro@unicredit.eu <gianpaolo.alessandro@unicredit.eu>  

Egregio Signor Presidente,

appena rientrato dal Nord Italia faccio seguito in maniera compiuta a quanto convenuto con la
presidenza assembleare ai fini della verbalizzazione dell’assemblea ordinaria e straordinaria dei
soci Unicredit tenuta venerdì 27 ottobre 2023 a Milano e riporto in calce gli interventi da me svolti
ai punti all’ordine del giorno ai fini della redazione del verbale.

Rispetto al testo già trasmesso ai Suoi uffici e alla notaia per l'intervento svolto al solo unico punto
all’ordine del giorno in sessione ordinaria, preciso di avere eliminato qualche refuso, anche al fine
di  rendere  più  completa  l’informativa  sul  Disegno  di  Legge  n.674  («Interventi  a  sostegno  della

competitività dei capitali e delega al Governo per la riforma organica delle disposizioni in materia di mercati dei capitali

recate dal testo unico di cui al decreto legislativo 24 febbraio 1998, n. 58, e delle disposizioni in materia di società di

capitali  contenute  nel  codice  civile  applicabili  anche  agli  emittenti»),  la  cui  discussione  al  Senato  della
Repubblica è terminata il 24 ottobre 2023 ( link, https://www.senato.it/leg/19/BGT/Schede/Ddliter/56988.htm ),
cioè tre giorni ante assemblea Unicredit di cui nessuno mi ha fatto cenno in assemblea; e rispetto
a quanto già trasmesso, come innanzi detto, ho anche aggiunto la sintesi della mia replica e la mia
successiva precisazione fatta dalla platea con il Suo placet.

I  testi dei detti  interventi vengono inviati  anche in formato word con allegato file, nel quale, in
relazione a quanto già trasmesso alla notaia e ai Suoi uffici per il solo unico punto della sessione
ordinaria, l’eliminazione dei refusi è segnata in colore "rosso”, mentre le poche integrazioni sono in
“blu”.

Avrei voluto trasmetterLe questa e-posta all’inizio della giornata lavorativa odierna di lunedì 30
ottobre 2023, ma al rientro al Sud Italia, avvenuto ieri da Milano, sono stato (e sono tuttora) coinvolto
in attività per la raccolta delle olive in Basilicata, in merito alla quale, ove vi  fosse un qualche
interesse da parte Sua e/o dei Suoi collaboratori, vi è la più ampia disponibilità a fornire qui in loco
qualsiasi  tipo  di  spiegazione  e/o  supporto  sulla  specifica  attività  agricola  che  proseguirà  nel
prossimo mese di novembre e oltre.

Negli  ultimi  anni  ho  potuto  meglio  comprendere  l’importanza  fondamentale  del  c.d.  “settore
primario”  nella  vita  delle  persone,  cogliendo  purtroppo  non  poche  penalizzazioni  imposte  nel
campo agricolo a tanti operatori, soprattutto a quelli piccoli e medi.

Con l’occasione allego qualche foto da me scattata ieri pomeriggio durante la raccolta delle olive in
Basilicata, a cui hanno partecipato in prevalenza giovani di ambo i sessi (tratti nelle foto all'opera con lo

specifico attrezzo agricolo "bacchiatore"), apprezzati per la dedizione al lavoro e l'impegno profuso nella
cura della campagna.

I più sentiti saluti, estesi agli altri componenti del tavolo della presidenza assembleare (cui trasmetto

per conoscenza) e a tutti i Suoi collaboratori.

Elman Rosania
(Gruppo soci risparmiatori di minoranza ex Banca Mediterranea costretto a confluire nel 2000/2007 in Banca di Roma-Capitalia/Unicredit)



____________________________________________________________

DI SEGUITO I TESTI DEGLI INTERVENTI SVOLTI

Intervento  in  sessione  ordinaria  all’unico  punto  dell’ordine  del  giorno:  Autorizzazione  all’acquisto  di

azioni proprie finalizzato alla remunerazione dei soci. Deliberazioni inerenti e conseguenti.

««  E’  richiesta  la  trascrizione  integrale  a  verbale  dell’intervento  (salve  eventuali  correzioni  di  stile)  con

l’allegazione del  documento,  da considerare parte  integrante dello stesso intervento, la nota  trasmessa a

mezzo posta elettronica ordinaria il 25 ottobre 2023 (h 18,42) da Saverio Telesca e Donato Potenza (componenti

del Gruppo soci risparmiatori di minoranza di provenienza ex Banca Mediterranea) al Presidente di Unicredit, Pietro Carlo

Padoan.

Come preannunciato con nota inviata l’altro ieri 25.10.2023 al Presidente Pierto Carlo Padoan (dall’indirizzo di

p.e.o.  minoranzainunicredit@libero.it  a  pietrocarlo.padoan@unicredit.eu),  la  rappresentanza  del  Gruppo  dei  soci

risparmiatori di minoranza dell’ex Banca Mediterranea del Sud Italia partecipa per la 41/quarantunesima

volta  all’assemblea  dei  soci  della  banca/soggetto  responsabile  della  fusione  per  incorporazione

dell’originaria banca lucana nella Banca di Roma/Capitalia (dal 2007 Unicredit),  varata a maggioranza nelle

rispettive assemblee dei soci tenute il 26 e 28 aprile 2000 a Potenza e a Roma.

Come è noto, il contenzioso risarcitorio scaturito dalla citata fusione per incorporazione riguarda un Gruppo

di minoranza di soci-risparmiatori del Sud Italia titolari della quota dell’1,2% circa dell’originario capitale

sociale dell’ex Banca Mediterranea e, allo stato, il giudizio è all’esame dell’Autorità giudiziaria di 2° grado,

essendo intervenuta la sentenza n.71/2008 di 1° grado emessa dal Tribunale Civile di Melfi, il cui stralcio è

allegato sotto la lettera E/2 del verbale dell’assemblea dei soci Unicredit tenuta l’8 maggio 2008 a Roma e

presieduta dall’allora Presidente Dieter Rampl coadiuvato dall’allora Amministratore delegato Alessandro

Profumo e dal notaio verbalizzante Salvatore Mariconda.   

Signor Presidente, prendo la parola nel segno della continuità dei precedenti interventi svolti dal medesimo

Gruppo di minoranza del Sud Italia, che rappresento, i cui esponenti hanno potuto presenziare di persona

fino all’assemblea di bilancio di Unicredit dell’11.04.2019 e presieduta dal compianto Presidente Fabrizio

Saccomanni  coadiuvato  dall’allora  Amministratore  delegato  Jean  Pierre  Mustier;  dopodiché  gli

amministratori e alti dirigenti della Banca, in base alle deroghe loro concesse da provvedimenti assunti dai

politici e parlamentari della Repubblica italiana, incluso il consulente aziendale e senatore della Repubblica

Massimo Garavaglia del gruppo parlamentare “Lega Salvini premier”, hanno optato per la convocazione “a

porte chiuse” di tutte le successive assise di bilancio Unicredit  del  09.04.2020, 15.04.2021, 08.04.202 e

31.03.2023,  imponendo il  divieto ai  soci  di  presenziare  di  persona e obbligandoli  a  dare  delega al  c.d.

rappresentante designato dagli stessi vertici della Banca.

Per  essere presente a  questo evento assembleare convocato in sessione ordinaria  per  l’  «Autorizzazione

all’acquisto  di  azioni  proprie  finalizzato  alla  remunerazione  dei  soci»  e  in  sessione  straordinaria  sull’

«Annullamento di azioni proprie senza riduzione del capitale sociale e modifiche dello Statuto Sociale anche

in  tema  di  adozione  del  modello  monistico  di  amministrazione  e  controllo»,  ho  ripercorso  circa  900

chilometri  dal  Sud  Italia  a  Milano,  sopportando  nuove  fatiche  e  nuovi  oneri,  in  quanto  la  struttura  di

Unicredit non offre supporti in termini di viaggio e soggiorno ai soci (o loro delegati) particolarmente distanti

dalla sede assembleare lombarda. E peraltro per la prima volta ho registrato dall’8 maggio 2008 (cioè dalla

prima  assemblea  di  Unicredit  tenuta  dopo la  incorporazione  di  Capitalia)  fino all’11 aprile  2019 (cioè  fino  all’ultima

assemblea  Unicredit  convocata  “a  porte  aperte”)  la  indisponibilità  di  poter  accedere  alla  postazione  messa  a

disposizione  dei  soci  intervenienti  al  dibattito  e  dotata  anche  di  computer  e  stampante,  come  peraltro

segnalato e richiesto nella sopra citata lettera del 25.10.2023 inviata a Lei, Presidente Padoan.

Attenendomi all’unico punto posto in discussione nella sessione ordinaria della presente assemblea, vorrei

richiamare le domande scritte presentate, nel termine del 20.10.2023 fissato dai vertici Unicredit, da parte

del Gruppo di minoranza ex Banca Mediterranea che rappresento, unitamente agli organismi ambientalistici

lucani, l’Associazione Liberiamo la Basilicata e il Comitato Aria Pulita Basilicata Onlus.



Purtroppo le relative risposte fornite dai vertici Unicredit solo poco fa (a  differenza della  precedente  assise  di

bilancio del 31.03.2023,  quando gli  stessi vertici hanno dato le risposte alle domande scritte due giorni ante assemblea  con

pubblicazione sul sito istituzionale www.unicreditgroup.eu) appaiono insoddisfacenti e, al riguardo, chiedo che tutte le

domande  e  risposte  scritte  presentate  per  la  presente  assemblea  siano  pubblicate  integralmente  sul  sito

societario senza alcuna omissione, per ragioni di trasparenza, così come avviene in tutte le altre banche

concorrenti, inclusa la principale  banca avente sede in Italia, Intesa Sanpaolo.

E’ interessante in ultimo sapere, se gli amministratori e alti  dirigenti  e/o soggetti a loro collegati hanno

notizie e/o informazioni e/o hanno svolto attività di qualsiasi tipo circa il rinnovo della concessione ai vertici

societari della facoltà opzionale di convocare le assemblee a porte chiuse come innanzi spiegato, attualmente

anche nel disegno di legge n.674 («Interventi a sostegno della competitività dei capitali e delega al Governo per la riforma

organica delle disposizioni in materia di mercati dei capitali recate dal testo unico di cui al decreto legislativo 24 febbraio 1998,

n. 58,  e  delle  disposizioni  in  materia  di  società  di  capitali  contenute  nel  codice  civile  applicabili  anche  agli  emittenti»)

approvato qualche giorno fa,  il  24 ottobre 2023,  dal  Senato della  Repubblica e  trasmesso per l’  esame

all’altro ramo del Parlamento Italiano. 

Ringrazio per ascolto e auguro buon proseguimento dei lavori. »»

- - - - - - - - -

In fase di  replica  ho ripreso la parola  per avere chiarimenti  dai  vertici  societari  e  in primo luogo sulla

richiesta,  formulata  nel  mio precedente  intervento,  di  pubblicare  sul  sito  societario www.unicredit.eu  in

maniera integrale e senza alcuna omissione «tutte le domande e risposte scritte presentate  per l’assemblea

odierna», avendo «visto che ci sono degli omissis per quanto riguarda alcune domande presentate dalle due

associazioni ambientalistiche  (Associazione Liberiamo la Basilicata e Comitato Aria Pulita Basilicata Onlus) e da me

congiuntamente».

E avendo poi, rispetto a quanto dedotto sul punto dalla notaia verbalizzante, segnalato dalla platea che «nella

domanda 1 e domanda 2 (di quelle presentate dall’Associazione Liberiamo la Basilicata e dal Comitato Aria

Pulita Basilicata Onlus e da me congiuntamente) gli omissis ci sono (mostrando ai vertici societari e ai partecipanti

sempre dalla platea il testo delle specifiche domande/risposte nel formato cartaceo messo a disposizione) … perché c’era una

premessa che spiegava il perché di ogni domanda»; sulla qualcosa dal tavolo della presidenza assembleare il

Segretario del Consiglio di amministrazione ha assicurato la pubblicazione integrale delle domande come da

richiesto.

_____________

Intervento in sessione straordinaria 1° punto odg:  Annullamento di azioni proprie senza riduzione del

capitale sociale; conseguente modifica dell’art. 5 dello Statuto Sociale e deliberazioni inerenti e conseguenti.

«« E’ richiesta la trascrizione integrale a verbale dell’intervento

Dopo la sessione ordinaria riprendo la parola in sessione straordinaria alle ore 11,17 per confermare il voto

contrario sul punto dell’ «annullamento di azioni proprie senza riduzione del capitale sociale; conseguente

modifica dell’art.5 dello Statuto Sociale e deliberazioni inerenti e conseguenti» da parte dell’Associazione

Liberiamo la Basilicata, del Comitato Aria Pulita Basilicata Onlus e di Elman Rosania, come già espresso

nell’unico punto della parte ordinaria sulla «Autorizzazione all’acquisto di azioni proprie finalizzato alla

remunerazione dei socie deliberazioni inerenti e conseguenti». »»

- - - - -

Successivo  intervento  in  sessione  straordinaria  2°  punto  odg:  Modifiche  dello  Statuto  Sociale  per

l’adozione del modello monistico di amministrazione e controllo.

«« E’ richiesta la trascrizione integrale a verbale dell’intervento



Riprendo nuovamente la parola in sessione straordinaria alle ore 11,55 per evidenziare che la proposta di

passaggio dal c.d. modello tradizionale al c.d. modello monistico in discussione non appare del tutto chiara e

pertanto l’Associazione Liberiamo la Basilicata, il Comitato Aria Pulita Basilicata Onlus ed Elman Rosania,

come  già  espresso  in  precedente  votazione  esprimono  voto  contrario  su  questo  punto  della  sessione

straordinaria «Modifiche dello Statuto Sociale per l’adozione del modello monistico di amministrazione e

controllo».

In  ultimo,  Signor  Presidente,  come  ho  segnalato  dalla  platea  in  sessione  ordinaria,  con  il  suo  placet/

consenso, auspico che nel verbale odierno siano riportate i miei rilievi formulati, come detto dalla platea, alla

precisazione  della  notaia  Ezilda  Mariconda  nella  trattazione  dell’annullamento  di  azioni  proprie  senza

riduzione  del  capitale  sociale,  circa  lo  stralcio  del  documento  di  sole  2  pagine che ho  consegnato  alla

presidenza quale parte integrante del mio intervento in sessione ordinaria.

E in particolare che sia riportato nel verbale odierno che nella precedente assemblea di bilancio di Unicredit

tenuta  l’8  maggio  2008 a  Roma e  presieduta  da Dieter  Rampl  con  l’ausilio  dell’allora  Amministratore

delegato  Alessandro  Profumo  (la  prima  tenuta  dopo  l’incorporazione  di  Capitalia)  e  del  notaio  verbalizzante

Salvatore Mariconda, fratello della notaia Ezilda Mariconda qui presente, è stata allegata sia nella versione

originale in lingua inglese che nella versione tradotta in italiano sotto la lettera E/2 (dopo  altro  documento

indicato sotto la lettera E/1) il documento in stralcio della sentenza n.71/2008 di 1° grado emessa dal Tribunale

Civile di Melfi tra il gruppo dei cosi risparmiatori di minoranza ex Banca Mediterranea e la banca/soggetto

incorporante dell’ex controllata banca lucana. »»

Interventi Gruppo soci provenienza ex BM in word (con evidenze su testo già trasmesso per solo punto

ordinaria).doc (81 KB)

Foto raccolta olive 29 ottobre 2023 in Basilicata.pdf (2 MB)










